



Radiología



0 - IMPACTO DE LA CREACIÓN DE UNA UNIDAD DE CÁNCER HEREDOFAMILIAR EN LAS INDICACIONES DE ESTUDIOS DE RM DE MAMA

E.E. Daguer Tamayo, Ó. Bueno Zamora, I. Márquez Rodas, J.M. Jiménez Pérez y J.J. Martín Pinacho

Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España.

Resumen

Objetivos: En la actualidad el cribado de cáncer de mama con RM sólo se recomienda en mujeres de alto riesgo. En mujeres con riesgo moderado es discutible, mientras que se desaconseja su empleo en mujeres con el mismo riesgo que la población general. En 2010 se implantó en nuestro hospital una Unidad de Cáncer Heredofamiliar. En este estudio hemos analizado la variación que la implantación de esta unidad ha generado en las indicaciones para realizar estudios de RM de mama.

Material y métodos: Hemos revisado retrospectivamente los 4.186 informes de RM de mama que se han realizado en nuestro hospital entre los años 2004 y 2015. El objetivo del estudio era analizar la variación en las indicaciones del examen y la influencia que la implantación de la unidad ha producido.

Resultados: Hemos observado un incremento significativo en la indicación de RM de mama para el cribado por alto riesgo, pasando del 3,1% en 2008 al 20,1% en 2014. Se observó un incremento del número de RM para screening de cáncer de mama de 10 en el 2008 a 97 en el 2014. Es destacable también que prácticamente la totalidad de las mujeres derivadas por la Unidad cumplía con las recomendaciones para la realización de la prueba.

Conclusiones: Nuestros datos sugieren que la creación de una Unidad de Cáncer Heredofamiliar permite seleccionar adecuadamente las pacientes de riesgo para realizar cribado de cáncer de mama con RM, ajustando las indicaciones y evitando exploraciones innecesarias.